
2022 市民大聯盟 台南市長/議員 評鑑投票指南 

議員參選人回應單 

 

一、 評鑑指標-政見表現 

(一) 政見落實度(滿分 15 分) 

貴議員在上一屆所提出的政見中，已完成的具體政見有幾項，請陳述之。每個政

見說明字數限 300-500 字。 

 如有任何無法提供回覆或其他相關理由等，請提出，未回覆將不計入分數。 

 如有提出相關佐證事項，如預期超過字數時，請以附件提供。(如提案單、市府回覆公文等) 

 

參選人回應： 

信良的政策完成度超過八成，不足的地方是，礙於地方或中央政策無法立即配合

而導致，也是信良無時無刻都在持續要求市府與跟市府溝通的，信良與服務團隊

更仔細盤點鄉親們的需求，提出新的政見如下。 

 

(二) 新政見與舊有政見的延續性(滿分 15 分) 

1. 如上述，當舊有政見未完成時，請詳述未完成原因跟相關進度與理由，是

否有相關提案能佐證或其他(沒有請忽略)。每個說明字數限 300-500 字。 

2. 提出新政見時，請敘述如何落實每項新的政見，請詳述之。 

 如有任何無法提供回覆或其他相關理由等，請提出，未回覆將不計入分數。 

 如有提出相關佐證事項，如預期超過字數時，請以附件提供。(如提案單、市府回覆公文等) 

 

參選人回應： 

信良的最新政見如下: 

1、持續爭取排水整治工程經費，改善安南區在強降雨後淹水情形。 

2、因應外來人口移入重劃區，督促重劃區內民生建設進度，增加道路開闢，以

求一併帶動地區繁榮。 

3、爭取 65 歲以上老人健保福利津貼全額補助，比照其他六都、採有條件排富。 

4、安南區人口增遞，為地方治安，同時不加重警察勤務負擔，力爭市府補足員

警編制，讓警民比同時維持平衡。 

5、為促進產業發展，協助工業區廠商與市府溝通，改善園區內交通及道路基礎

建設，提升百姓就業機會。 

6、爭取編列鄰長事務費比照六都實施，以符合公平正義。 

7、為農漁民福祉發聲，農漁道路持續鋪設及維護，並督促市府做好穩定價格等

相關措施。 

8、注重民眾精神生活，爭取安南圖書館增加館藏，讓內部閱覽空間相關設施更

舒適完善。 



9、持續監督市府就天馬電台自 2013 年完成遷移後，原基地的開發招商進度。 

10、關注國中小各學校特色，加強本土教育，融入傳統技藝，深植環境保育愛地

球觀念，健全學生德智體群美均衡發展。 

11、爭取安南區增加興建國民住宅，抑制房價高漲，讓百姓能有購屋期待。 

12、爭取中央動漫博物館，落腳安南區台灣歷史博物館園區。 

13、爭取警察、消防、義警、義消、義交人員等裝備防護安全提升，以保護執勤

執勤救災時生命安全保障。 

14、監督城西焚化爐運作，妥善營運狀況及地方回饋措施。 

15、監督政府兌現各項婦幼津貼、幼兒教育等補助及長照施行政策，落實社會福

利以照護百姓。 

 

信良的每一項政見的出發點，都是以市民的需要為依歸，也歡迎所有鄉親朋友們

一同檢視，一同監督。 

 

二、 評鑑指標-參選人給問嗎？ 

(一)市民提問(滿分 25 分) 

請針對每個提問詳述之。每個提問說明字數限 300-500 字。 

 如有任何無法提供回覆或其他相關理由等，請提出，未回覆將不計入分數。 

 如有提出相關佐證事項，如預期超過字數時，請以附件提供。 

 

 

【問題一】針對六都老人與兒少的福利比較，台南市敬陪末座，各直轄市皆都面

臨財政上的困難，為何其它直轄市卻可以克服，台南市卻不行?(民進黨執政的桃

園與高雄努力的程度眾所皆知)，目前中央與台南皆是民進黨執政，而台南市要

到的經費卻是最低！ 新聞連結：2022六都兒少福利總對照、2022六都老人福利總對照 

 

請問議員參選人: 

1.台南市針對六都老人與兒少的福利比較，就結果論，各直轄市皆都面臨財政上

的困難，為何其它直轄市卻可以克服台南市卻不行?是否代表過去四年相關的作

為儼然是很有問題的，請問參選人，您覺得誰該因為這樣的結果負責呢?如果有

人該為此負責，又可以如何具體的負責呢？(如撤換或減薪等…) 

 

參選人回應： 

信良常說孩子是國家未來的棟樑，所以我除了對弱勢家庭的關懷以外，也很注重

台灣對孩童教育的發展，也都鼓勵政府能多提供一些有益親子的活動。現在常感

嘆生育率低下，我覺得除去實際上的經濟問題，建議政府也可以將福利政策優化

以外，還能再多規劃系列的親子活動措施，加強年輕夫婦的生育意願，也同時讓

我們的未來主人公能更往好的方向發展。 

https://www.ctzntalk.com/news/show/10699
https://www.ctzntalk.com/news/show/10698


監督市政是議員的天職，有上述的情形，市府責無旁貸，未來我會在議會提出，

要求市府在任何的政策上或行政上，要有更具體的作為讓市民有感！ 

2.市府對外界說，都有積極在改善老人與兒少的福利問題，但目前中央與台南皆

是民進黨執政，而台南市要到的經費卻是最低！台南的老人與兒少的福利究竟出

了甚麼問題呢?請問參選人:過去是否曾具體提出該如何改善老人與兒少的福利

的建議呢？如果有，請提出相關的佐證資料(如提案或新聞資料等)，市府是否有

採納？請說明概況?如果沒有，則原因為何？請說明之... 

參選人回應： 

信良一直重視著台南市民的相關福利，更把福利政策也放在政見裡，目的跟貴聯

盟一樣，希望讓台南市民有著跟其他直轄市完善的福利機制！除此之外，信良也

會繼續追蹤以及督促相關單位檢討現況，並要求提出進一步的改善方案，落實相

關福利的推動… 

2-1.請問參選人是否願意與本聯盟共同關注此議題，讓市府在老人與兒少的福利

上，照顧更多的台南市民！如願意，請問參選人會如何具體建議南市府在老人與

兒少的福利上，打破窘境呢?..... 

參選人回應： 

非常願意，也如同上述所言，也期待有著像貴聯盟一樣的公民團體與更多市民朋

友共同監督市政，打造更好的台南！ 

【問題二】財稅局說過，台南市(自籌財源)相較其他直轄市明顯不足，審計處也

說:(自籌財源)占歲入決算數比率為 5 年來新低，且各機關開源計畫執行效益逐

年遞減，又部分機關歲出預算實現率連續 3 年度未達 8 成等，亟待積極開闢(自

籌財源)，並提升預算執行效能。新聞連結：深度剖析:2022台南市市政現況總體檢(財政

概況篇) 

請問議員參選人: 

1.台南市府無法創造出更多的收入(自籌財源)來滿足相關的建設與福利，是市府

抹煞台南市民福利政策的藉口嗎?您覺得誰該因為這樣的結果負責呢?如果有人

該為此負責，又可以如何具體的負責呢？(如撤換或減薪等…) 

 

參選人回應： 

對於市政的規劃市府是責無旁貸的，信良擔任議長的期間，所有議會的同仁比以

前更認真審預算，目的不只是在幫市民的納稅錢把關，更是希望市府所做的相關

市政皆能創造出更大的效益，貢獻在台南的這塊土地上，回饋在台南市民身上！ 
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有一段話信良對市府的財政也相當憂心，審計處說過:未來仍有前瞻基礎建設計

畫等重大公共建設計畫非自償性鉅額配合款尚待籌措，又年來營建物價指數漲幅

甚大，且缺工、缺料，工程興建成本伴隨上升，均增加整體財務風險，財政負擔

仍潛存隱憂！ 

 

信良會跟所有的議會同仁要求市府提出改善方案，並讓市府提出深度的檢討措

施！ 

2.請問參選人:過去是否曾具體提出市府如何開闢財源的建議，如果有，請提出相

關的佐證資料(如提案或新聞資料等)，市府是否有採納？請說明概況?如果沒有，

則原因為何？請說明之... 

參選人回應：如上述 

2-1.請問參選人是否願意與本聯盟共同關注此議題，讓市府的財政更好，照顧更

多的台南市民！如願意，請問參選人會如何具體建議台南市府積極開闢財源，打

破窘境?..... 

參選人回應： 

非常願意，也如同上述所言，也期待有著像貴聯盟一樣的公民團體與更多市民朋

友共同監督市政，打造更好的台南！ 

【問題三】過去四年黃市長說，很重視提高生育率議題，市府推動目標是增加就

業機會、減輕年輕人負擔。但六都勞動力參與率(％)台南的勞動力參與率居然創

下 2015 年來的新低?在台南大專及以上的失業率居高不下甚至還創下新高，這隱

含著甚麼意思呢?  新聞連結：深度剖析:2022台南市市政現況總體檢(人力資源篇) 

請問議員參選人: 

1.台南市勞動力參與率就結果論，創下 2015 年來的新低，代表過去四年相關的

作為儼然是很有問題的，請問參選人，您覺得誰該因為這樣的結果負責呢?如果

有人該為此負責，又可以如何具體的負責呢？(如撤換或減薪等…) 

 

參選人回應： 

對於市政的規劃市府是責無旁貸的，信良十分擔憂與關心台南市民的就業人口問

題，而且這個數字台南甚至跌破 2015 年來的新低，其就業人口在 2021 只剩下

94 萬 1000 人左右！ 
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這樣子的狀況信良也落實在自己的政見上，而且安南區的發展，例如人口與產業，

等各種發展皆是有目共睹的！希望能將這樣成功的例子複製到其他台南各個行

政區上，提升市民的生活品質… 

另外，顯見台南市府在就業環境上確實存在著相當大的問題！信良會跟所有的議

會同仁要求市府提出改善方案，並讓市府提出深度的檢討措施！ 

2.市府推動目標是增加就業機會、減輕年輕人負擔。但在台南大專及以上的失業

率居高不下甚至還創下新高，請問參選人:過去是否曾具體提出該如何增加就業

機會、減輕年輕人負擔與增加勞動力參與率的建議呢，如果有，請提出相關的佐

證資料(如提案或新聞資料等)，市府是否有採納？請說明概況?如果沒有，則原

因為何？請說明之... 

參選人回應：如上述 

2-1.請問參選人是否願意與本聯盟共同關注此議題，讓市府在就業環境上，照顧

更多的台南市民！如願意，請問參選人會如何具體建議台南市府積極改善經濟環

境、減輕年輕人負擔與增加勞動力參與，打破窘境呢?..... 

參選人回應： 

非常願意，也如同上述所言，也期待有著像貴聯盟一樣的公民團體與更多市民朋

友共同監督市政，打造更好的台南！ 

【問題四】在「每日交通事故發生件數」賴清德副總統當市長時的發生件數跟黃

市長時明顯增加一倍之多，而當時賴清德底下的預算、人力與硬體資源遠遠比黃

市長還少，換句話說，台南市政府基層公務員每天上班就得準備處理上百件的交

通事故，每天就有上百個家庭會因交通事故帶來重大的影響.... 

新聞連結：深度剖析:2022台南市市政現況總體檢(公共安全篇) 

 

請問議員參選人:  

1.台南市「每日交通事故發生件數」就結果論，增加幅度是前一任的一倍之多，

代表過去四年相關的作為儼然是很有問題的，請問參選人，您覺得誰該因為這樣

的結果負責呢?如果有人該為此負責，又可以如何具體的負責呢？(如撤換或減薪

等…) 

 

參選人回應： 

信良不只關心市民們的公共安全，更與議會同仁們，長期致力於要求市府改善警

察與消防的軟硬體設施，對於市政的規劃市府是責無旁貸的，臺南市各區的交通
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問題層出不窮，因此議員們曾多次在議事廳質詢。信良和各議座身為民意代表皆

認為市府應優先保障人民的生命安全，不要讓憾事一再發生。 

另外，顯見台南市府在交通問題上確實存在著相當大的問題！信良會跟所有的議

會同仁要求市府提出改善方案，並讓市府提出深度的檢討措施！ 

2.市府對外界說，都有積極在改善交通問題，但道路交通事故統計在縣市每十萬

死傷人數，台南居然排名第一，台南的交通究竟出了甚麼問題呢?請問參選人:過

去是否曾具體提出該如何改善交通上的建議呢，如果有，請提出相關的佐證資料

(如提案或新聞資料等)，市府是否有採納？請說明概況?如果沒有，則原因為何？

請說明之...  

參選人回應：如上述 

2-1.參選人是否願意與本聯盟共同關注此議題，讓市府在交通安全上，保護更多

的台南市民！如願意，請問參選人會如何具體建議台南市府在交通安全上，打破

窘境呢? 

參選人回應： 

非常願意，也如同上述所言，也期待有著像貴聯盟一樣的公民團體與更多市民朋

友共同監督市政，打造更好的台南！ 

【問題五】台南人口數從 2017 就開始走下坡(其他行政區下降幅度更大)，黃市

長帶領的市政團隊，不但沒有守住賴清德副總統當市長時的人口防線，這屆少了

近兩萬人，下一屆無論誰當選市長，台南市人口只會更少，台南市活生生就是少

了這麼多人來繳稅給政府了，那麼還能期盼政府還能推動甚麼樣的政策與建設來

照顧台南市民呢?  新聞連結：深度剖析:2022台南市市政現況總體檢(人口結構篇) 

 

請問議員參選人:  

1.台南市「老人與少子化的人口結構」就結果論，跌破賴清德副總統當市長時的

人口防線，代表過去四年相關的作為儼然是很有問題的，請問參選人，您覺得誰

該因為這樣的結果負責呢?如果有人該為此負責，又可以如何具體的負責呢？(如

撤換或減薪等…) 

 

參選人回應： 

事實上在台灣人口老化與少子化的問題已經被中央定位「國安問題」，人口之所

以有外移現象，跟生活息息相關，其中又以房價與工作息息相關，信良一直強調

希望能讓年輕人願意在台南安居，據統計台南房價較去年同季相比漲了11.58%，

這是一個非常可怕的幅度，真的讓年輕人越來越買不起房。 
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之前我就質疑台南房價再持續漲上去，只會讓台南空屋率仍舊居高，年輕人還是

無法安居，我也會持續監督相關單位所提出的政策不要只淪為口號，而是有實質

的建樹，能真正的幫助到想在台南安家的民眾。 

 

另外，顯見台南市府改善老人與少子化的問題上確實存在著相當大的問題！信良

會跟所有的議會同仁要求市府提出改善方案，並讓市府提出深度的檢討措施！ 

 

2.市府對外界說，都有積極在改善老人與少子化的問題，但台南「老人與少子化

的人口結構」只有更差沒有最差，台南的人口結構究竟出了甚麼問題呢?請問參

選人:過去是否曾具體提出該如何改善人口結構上的建議呢，如果有，請提出相

關的佐證資料(如提案或新聞資料等)，市府是否有採納？請說明概況?如果沒有，

則原因為何？請說明之...  

 

參選人回應：如上述 

 

2-1.請問參選人是否願意與本聯盟共同關注此議題，讓市府在「老人與少子化的

人口結構」上，落實葉石濤曾說的:「台南是一個適合人們作夢、幹活、戀愛、

結婚、悠然過活的地方。」！如願意，請問參選人會如何具體建議台南市府在「老

人與少子化的人口結構」上，打破窘境呢?..... 

 

參選人回應： 

非常願意，也如同上述所言，也期待有著像貴聯盟一樣的公民團體與更多市民朋

友共同監督市政，打造更好的台南！ 

【問題六】黃市長長期力挺香港民主自由，黃市長更曾說「台南市更是ㄧ個保障

言論自由、表達意見自由的地方」，而且許多市民更透過黃市長的臉書直接反應

市政！卻因為同黨高層長期偷埋爐渣在台南地區，許多媒體與市民皆在網路各地

方反映，去市長臉書留言卻因此被封臉書帳號與留言！市民更想知道的是，台南

市政府又是用甚麼方式，如何保障言論自由的呢? 

 

請問議員參選人: 

1.對於市長封鎖市民們的臉書帳號與留言，您的看法是如何?如果贊同黃市長這

樣的處理方式，請具體說明原因為何？ 

 

參選人回應： 

信良從 2018 年我上任議長時，就宣示我要當一個全民議長，信良當時就是要大

破大立為民喉舌，信良知道唯有如此，才能真正不受黨紀的束縛，堅持人民第一



的精神，在議會落實對人民有利的政策，並且強力遏止違背民意的錯誤政策！ 

 

至於黃市長有這樣的作為，我們只有尊重，但信良跟議會同仁會在議會監督，避

免有公器私用的情事發生！ 

 

【問題七】黃市長任內的官員在媒體報導與地方法院的裁判書曾犯下:背信、假

借職務、故意犯瀆職、不法利益、偽造數據、養肥貓跑選舉行程、官商勾結、利

用上班或是下班時間偷情等….市民更想知道的是，為何黃市長任內會有上述的情

事發生！ 

 

請問議員參選人: 

1.未來會建議用甚麼方法，如何讓市府杜絕相關情事再次發生? 請問參選人，您

覺得誰該因為這樣的結果負責呢?如果有人該為此負責，又可以如何具體的負責

呢？(如撤換或減薪等…) 

 

參選人回應： 

信良認為「身在公門好修行」，相信每一位無論是公務員或者參與市政的人，絕

大多數都是想著要為市民服務，信良鼓勵若是公務員或市民有遇到任何不法情事，

都能盡量地蒐集不法事證，勇敢地提出檢舉，拒絕讓不法的情事再次發生！ 

 

信良會跟所有的議會同仁要求市府提出檢舉的改善方案，讓檢舉制度更完善，保

障檢舉人！ 

 

【問題八】黃市長任內時台南各區陳抗不斷，如:學甲爐渣、狗園、南山公墓、

種電、畜牧場設置問題等…又以種電與廢棄物問題最為嚴重！是不是能解釋成政

府在與市民溝通時是不得民心，其所作所為更是背棄民心的！  

 

請問議員參選人: 

1.市民無法參與市府的決策，導致陳抗不斷，代表過去四年相關的局處長作為儼

然是很有問題的，請問參選人，您覺得各局處長誰該因為這樣的結果負責呢?如

果有人該為此負責，又可以如何具體的負責呢？(如撤換或減薪等…) 

 

參選人回應： 

信良擔任議長時，接受鄉親們大大小小的陳情事件，信良與議會同仁跟鄉親們永

遠是站在一起的！但有這樣的狀況也代表著市府在跟市民溝通上，明顯是有問題

的！ 

 

舉例，處置廢棄物的問題一直存在，讓信良憤怒的是，之前有山友發現在西拉雅



國家風景區內的東山、白河山區被不法份子濫倒廢棄物，嚴重破壞山區內的生態

環境，如果遇到暴雨還會將汙染物沖刷到下游，環環相扣的汙染影響巨大。 

不只山區存在這樣的問題，之前也曾因成功大學安南校區焚燒事業廢棄物導致安

明路三段附近時常有異味影響我們的居民，造成空氣汙染的狀況，雖然我已會同

環保局稽查員做過勘查，但這樣類似的事情不勝枚舉。 

 

信良深信，人民的小事，就是信良的大事！ 

 

信良會跟所有的議會同仁要求市府在推動的相關市政上，提出更好的改善方案，

減少市民們對於市政上的種種疑慮。 

 

2.請問參選人，未來如何建議台南市府各局處能用甚麼樣子的方式更嚴謹的處理

該問題?或階段性的讓市府主動提出自治條例的滾動性檢討呢? 如無法回覆，請

具體說明原因。 

 

參選人回應：如上述 

 

2-1.請問參選人是否願意與本聯盟共同關注如何讓市民在公共議題有著更多的參

與，讓市府與市民的溝通上真正變得更好，照顧更多的台南市民！ 

 

參選人回應： 

非常願意，也如同上述所言，也期待有著像貴聯盟一樣的公民團體與更多市民朋

友共同監督市政，打造更好的台南！ 

2-2.學甲爐渣最爭議的點是，非法掩埋的是民進黨的內部高層，讓社會大眾感覺

享有特權，請問參選人，會如何建議市府與議員新增或修改自治法，嚴懲類似事

件再次發生呢?如無法回覆，請具體說明原因。 

 

參選人回應： 

當得知學甲有廢棄物的情事發生，隨後信良與議會同仁不只在議會監督，更要求

相關單位招開專案報告，議會同仁也都踴躍的表達意見！國民黨議員蔡育輝在最

近更提出「台南市政黨機構人員利益衝突迴避自治條例」，要求政黨機構人員不

得與台南市政府有補助、買賣、承攬或有對價的交易行為。更獲得不分黨派議員

們的支持，其目的就是希望能杜絕類似事件再次發生！ 

 

【問題九】請議員參選人簡短敘述，在有上述的狀況多年來的沉痾，未解決時，

為何市民還有需要將神聖的一票投給您呢？請補充說明之。 

 



參選人回應： 

選舉將近雖然行程滿檔，但我們的服務不中斷，有需要我們服務的地方希望大家

不吝賜教，信良的團隊歷經六屆歷練，民眾最關心的事，也是我們最在意的事，

來到服務處的民眾，都能感受到信良團隊的專業與服務到位。 

 

信良和大家一樣，是土生土長的台南囝仔，秉承了南部人打拼、骨力的精神，從

早到晚馬不停蹄的為民眾爭取建設，監督市政。 

 

替人民辦事、爭取福利，最怕的是還要聽黨意，信良既然允諾成為全民議長，一

切都以民眾的利益為優先，替人民顧頭顧尾。 

 

我也懇請各位鄉親在 11 月 26 號當天能夠將手中神聖的一票，投給郭信良，讓信

良繼續為安南區打拼，感謝大家。 

 

懇請您於期限內完整填寫此回應單的提問內容。上述問題與相關回覆，皆會上傳

至網站上讓更多的市民朋友參與投票，再次感謝您的回覆。 

 


